

México cae 7 posiciones en el ranking de libertad económica (El Financiero 13/01/11)

México cae 7 posiciones en el ranking de libertad económica (El Financiero 13/01/11) Eduardo Jardón Jueves, 13 de enero de 2011 • Afectan corrupción, narcotráfico y rigidez laboral. • Ocupa el lugar 48 de 183, señala Fundación Heritage. • Narcoviolencia le resta 1.2 puntos al PIB, estima. - MÉXICO AÚN NO LOGRA PLENA RECUPERACIÓN México retrocedió siete posiciones en el listado mundial de libertad económica, afectado por temas como corrupción, narcotráfico y rigidez del mercado laboral. El país obtuvo 67.8 puntos en el índice -en un escala del uno al cien-, con lo que se ubicó en la posición, 48 de 183 países considerados en el estudio de la Fundación Heritage. De los diez rubros que se consideran para la elaboración de este indicador, México obtuvo la peor calificación en libertad frente a la corrupción, con 33 puntos. Por el contrario, la mejor asignación fue en libertad para los negocios, con 87.3 puntos. De acuerdo con el organismo, el sistema judicial del país es "lento para resolver casos y vulnerable ante la corrupción". La institución estima que la violencia por el narcotráfico ha restado 1.2 puntos porcentuales al PIB. Según la fundación, el presidente de México enfrenta un desafío en seguridad pública contra los principales cárteles de la droga, y un desafío político ante el resurgimiento del PRI. En su opinión, en la actual administración se han logrado avances clave en temas judiciales, fiscales, de pensiones y electorales, pero a las propuestas para liberalizar más a la economía -especialmente en el sector energético e inversión extranjera- les falta apoyo legislativo. Por el contrario, indicó que la economía mexicana muestra un favorable desempeño en libertad para los negocios, libertad comercial y gasto público. La creación de empresas es relativamente eficiente, y la prudencia fiscal disminuyó los niveles de deuda y ayudó a México a resistir la crisis mundial. Asimismo señaló que el sector financiero se ha vuelto más competitivo y estable. Hong Kong, al frente En el contexto mundial, el índice registró un incremento durante 2010, de 59.4 a 59.7 puntos. Más de la mitad de los 183 países evaluados lograron mejorar sus calificaciones. Hong Kong reportó la más alta calificación en el índice de libertad económica, con 89.7 puntos, que lo colocó en primer lugar en este indicador que evalúa la apertura económica, la competitividad y el imperio de la ley. Le siguieron Singapur, Australia, Nueva Zelanda, Suiza y Canadá. Estados Unidos se colocó en el noveno sitio. La mejor posición de América Latina correspondió a Chile, que se ubicó en el lugar 11. Según el estudio, las economías mejor posicionadas en este índice gozan de mejores resultados, y sus habitantes disfrutan de una mayor prosperidad, mejor salud y medidas más positivas en una variedad de indicadores relacionados con la calidad de vida. Además, los países que han logrado avances en este rubro durante la última década muestran una mayor disminución en los niveles de pobreza que los países donde la libertad económica se restringió. Los últimos sitios en libertad económica correspondieron a Cuba, Zimbawe y Corea del Norte, que ocuparon los lugares 177, 178 y 179, respectivamente. Sólo cuatro países no pudieron ser calificados: Afganistán, Irak, Liechtenstein y Sudán.